

z. Zt Holzkirche i.-H.

Fritz Happich, Psarre
Direktor der Anstalten Stephata

Bregen, den 25. Januar 1925.
~~Der. Gaffel~~

Lieber Freund,

darf ich in Erinnerung an alte Zeiten, die sonderlich nach dem Erleben des letzten Jahrabsatzes fast in nebelhafter Ferne zu liegen scheinen, noch mit der Anrede u. dem "Ihr" jener Tage kommen? Ich glaube, die letzten Briefe haben wir nach unserer Verlobung mit Anna Marie Naturf. 1910 geschwecht. Wenn auch unser äusserer Verdegang in vielem wohl mit mehr immer Entwicklung völlig verschiedene Bahnen gegangen sind, so habe ich doch keine Entwicklung in diesem Her vorstretzen mich nur mit lebhaftem Interesse u. starker immerer Anteilnahme verfolgt. Und ich freue mich. Ein Mann wie Ihr müsstet kommen. Am liebsten hätte ich Dich im Oktober letzten Jahres nach Stephata gebeten, so auf unserem 10-Jahrsjubiläum zu. u. von Schaefer rüher "Die neueste Wendung in der Theologie" (Barth u. fagarten) referiert wurde. Ich schenke mich nur noch, weil der Schaefer

HBN 9325. 26

troße mancher Bevölkerungen soll noch in freud gegenüberstehen,
außer ihm sprachen noch Althans Jr., Bornhäuser u. Jürgensohn.
Vielleicht darf ich dich ein andermal bitten. Der Seelsorgerlebtag
findet alle 2 Jahre statt (4 1/2 Tage, etwa 70 Teilnehmer, die
fest zusammenwachsen). Wie hat sich die Theologie u. die ganze
Einstellung der jungen Theologen seit unserer Studienzeit geändert.
Nur noch wenige moroch verstande Männer riegen von einer
vergangenen Prakt. Ich staune über den raschen Wechsel im seelsor-
gerleben. Als ich 1905 in Ma. studierte, schien herrlichste Blätter
des „Liberalismus“ zu sein. Jetzt hangen nur noch wenige
Blätter, die die Harbststürme nicht überstanden. Das soll mir
noch nie in der Stärke zum Bewusstsein gekommen, als bei
unserem letzten Seelsorgerlebtag. Und ich habe mich über die
Haltung aus tiefster Seele gefreut. Es wäre auch jammervoll, wenn
das letzte Jahrzehnt an der Kulturseligkeit u. dem Kampf
obwohl der Vorkriegs-generation fruchtlos vorliegegegärt wäre.
Mir ist in den letzten Jahren der verfehlte u. von mir
in meiner Studienzeit geradezu gehasst Kilmar viel gesessen.
Er hat Einsichtsfehler u. Rassphäre, die ich nicht unterschätzen
kann, aber ich glaube ein gauden, er kommt wieder, u. auch

Dir hilfst durch manches, ihm Bahn brechen. Für mich war er eine notwendige Hilfe in meinem umfangreichen Beruf, will ich die Betriebschärke der Inneren Mission zu fassen. Ich habe mir die Arbeit der Inneren Mission nicht gewollt. Gott hat mich gegen meinen Willen so sichtbar hineingetrieben u. wider mein körnischen unweidentig festgehalten, dass sich umso freudiger in meiner 900 köppigen Ausstattungsgemeinde u. meiste über Deutschland verstreuten Diakonen ^{schafft} fehlen kann.

Heraus freute ich mich über Deine Grüsse, die mir kürzlich Bentel u. Hüffmeier aus Berlin in Bassel übermittelten. Eben hinrich für wenige Tage bei meinem besten Freund P. Lit. Lattler in Holzwickede in Westf. Lattler gehört zu den hervorragendsten Menschen, die ich kenne. Er hat auch meinen Schmiedevater beerdigt, dem er durch meine Frau u. mich sehr nahe stand. Ich lege dir einen Abdruck seiner Rede bei. Gleichzeitig schickt er dir seine Angabe der Schleiermacherschen Heimatsfeier u. richtet auf der nächsten Seite noch eine Bitte an Dich. Anh. T. mend schreibt, der gestern hier im Hause war, da er in Holzwickede einen Vortrag hält.

Herrn Dr einmal nach Marlburg fährt, steige doch in Treysa aus u. besuche uns. Wir würden uns herzlich freuen. Vorherige Stimmlösung wäre mir erinnert, da ich öfter auf Dienstreisen bin.

Mit herzlichen Grüßen in Erinnerung an die gemeinsame Marlburger Zeit
Dein Fritz Flannich.

Worstellungen von Ihnen bitten ich, wen ich Ihnen
hier folgen, mit fröhlichem Tonk für Ihre
erste Gabe mich annehmen zu dürfen.

24. Jan. 25.

Ihr ergebener

Julius Imend

Herrn Professors
Herrn Hoffmann!

Siehe es anders in meine Hände Ihr Auftrag übertragen
Kriegeraffair, und ich erfreute mich der Mühen das
Drama Ihren neuen Klavierstücke aufzuführen
Prodrück glücklich gegeben zu lassen. Sie kennt offen
Ihre neue in vierter Biographie, kann es nicht
nichts auszufallen Vita des Hoffmann. main
Ihre Kritik erstaunlich, mir Ihr Kritik des Dresdner
Opernfest, die ich leider noch nicht gelesen habe, wofür
Sie mir gern zugänglich zu machen?

Mit herzlichstem Dank Ihr sehr ergebener

W. Sattler